



Février-Mars 2019

<http://francois-truffaut.cybercolleges42.fr/>

Edito

Trois mois après sa réapparition, le Club journal est ravi de pouvoir vous présenter son deuxième numéro de l'année. De très bonnes choses se sont passées au cours des trois derniers mois. Voici les principales. Pour le troisième numéro, que nous préparons, n'hésitez pas à nous faire part de vos remarques et de vos suggestions. Nous nous réunissons chaque mardi à 13h en salle informatique (CDI).

Le Club journal

Sortie - Action

Dose le son : prévenir les risques auditifs

Dose le son est un concert proposé aux élèves de 4^e dans le cadre de la prévention sur les risques auditifs. La sortie s'est déroulée les lundi 3 et mardi 4 décembre derniers dans la salle du FIL, à Saint-Etienne, dans le but de sensibiliser plusieurs dizaines de collégiens de François Truffaut.

Tout en évoquant l'histoire de la musique, depuis l'invention du Blues jusqu'à la musique actuelle, le groupe « Rachid Wallas & The Fatpack », a informé les élèves sur les risques inhérents à l'écoute amplifiée de morceaux à un volume trop important. Xavier Cerf, professeur de français et accompagnateur, s'est réjoui du contenu proposé : « Ce fut un concert à la fois agréable et instructif. Les élèves ont pu apprendre l'histoire de la musique tout en étant sensibilisés sur les risques auditifs. C'est une action à poursuivre dans le temps et qui sera probablement bénéfique. » Laurie-Anne Frisa, enseignante de musique, a aussi déclaré : « Les spectacles de « Dose le son » sont toujours de qualité et le travail avec les élèves est très instructif et intéressant. » A l'année prochaine donc.

Lison Verna

Tombola : une réussite pour l'équipe d'EPS

Le 15 janvier dernier, la tombola, organisée par les professeurs d'EPS, a récompensé, une nouvelle fois, de nombreux élèves du collège François Truffaut, dont Jeanine Drevet, lauréate du lot numéro 1 (un smartphone).

L'équipe d'EPS tient à remercier les différents partenaires qui ont permis d'organiser cette tombola en offrant des lots : Sport Evasion 42 (acrobranche), Espace eaux vive du pilat (Kayak), Communauté de commune des Monts du Pilat (Deval'kart), Piscine de Génilac, Cinéma le Chaplin, L'ASSE. Cette tombola a permis à l'Association Sportive du collège de poursuivre les objectifs suivants :

- Maintien du prix de la licence à 20 euros pour les élèves.
- Achat et renouvellement de matériels sportifs nécessaires à la pratique des différentes activités proposées à l'AS.
- Participation au règlement des transports pour le déplacement sur les lieux de compétitions de l'UNSS.
- Don d'un T-shirt technique à chaque licencié pour renforcer le sentiment d'appartenance au collège.
- Organisation d'un séjour sportif à l'océan pour les élèves licenciés de 4^{ème}.

Le Club journal

Sport - UNSS

Futsal : deux équipes de François Truffaut qualifiées pour les inter-district !



Crédit photo : Emeline Marcillet.

Le 3 avril prochain, deux formations de futsal défendront les couleurs de François Truffaut à l'occasion d'un tournoi inter-district qui s'annonce particulièrement relevé. Une récompense que les deux effectifs ont acquise mercredi 30 janvier dernier, à l'issue de la compétition qui était organisée au gymnase Pierre Vinay.

Après avoir respectivement battu les collèges Saint-Jean (3-1) et Jean Rostand (3-0), les équipes 1 et 2 locales étaient opposées en finale du tournoi, sur leurs terres. Les débats furent extrêmement serrés puisqu'il a fallu attendre la séance des tirs aux buts pour voir l'équipe 1 l'emporter (1-1 à l'issue du temps réglementaire). « Le tournoi s'est déroulé dans une très bonne ambiance, a déclaré Emeline Marcillet, professeur d'EPS. Par ailleurs, le niveau de jeu s'est avéré très bon. Les garçons ont été sérieux et très investis. »

Les trois équipes du collège François Truffaut présentes :

- Equipe 1** : Melvyn Moulin, Antoine Masson, Josse Roland, Kylian Mazenod, Antony Dousson, Damien Pioppi-Drevet.
- Equipe 2** : Ilyes El Mrabet, Milo Tebaibia, Brahim Timizar, Noé Morawiec, Ibrahim Fitouri, Ismaël Gonzales.
- Equipe 3** : Mathys Pereira, Lilian Benenati, Nolann Durif-Varambon, Leny Mendes, Antonin Berard.

Le Club journal

Initiatives

Opération « zéro déchet », Acte II



Plus de 500kg de nourriture sont jetés à la poubelle chaque mois au collège. Mme Barel, professeur de physique/chimie, a alors proposé dans le cadre du CVC et la « la lutte contre le gaspillage », d'organiser mardi 12 février dernier, la deuxième opération « zéro déchet ». « Dans le cadre de la démarche dans l'établissement pour un développement durable, lutter contre le gaspillage alimentaire est essentiel, a expliqué Mme Barel. La journée « zéro déchet » du 20 décembre et celle du 12

février ont été un réel succès. Le diaporama présenté en classe a été un électrochoc pour certains élèves. L'action a aussi permis de créer une belle dynamique entre les élèves, les enseignants et le personnel de la demi-pension. Suite à ces deux journées, les quantités de déchets produites à la cantine sont affichées chaque jour pour poursuivre la sensibilisation. Nous sommes dans la bonne voie. »

A la fin des repas, les élèves du CVC ont récompensé ceux dont le plateau repas ne contenait aucun gaspillage, en leur offrant un sticker. Le 20 décembre dernier, sur 387 repas servis, seuls 18 élèves n'ont pas réussi à relever le défi !

Lauriane Coince

« Orthofolies » : Truffaut au rendez-vous !

92 élèves du collège, de la sixième à la troisième, ont participé au concours d'orthographe départemental organisé par Mme De Andrade, au cours du mois de janvier dernier. Le 8 février, à 13h, avait lieu la remise des récompenses en salle polyvalente. Les trois premiers de chaque niveau ont reçu un bon d'achat à dépenser dans une librairie de Saint-Etienne. Hanaë De Maeschalck a terminé première en sixième, suivie de Sirine Debbah (5^{ème}), Lauriane Coince (4^{ème}) et Loris Vachon (3^{ème}).



Crédit photo : Cendrine Bertani.

Les quatre élèves représenteront François Truffaut lors de la finale départementale qui se déroulera à Saint-Etienne le 3 avril prochain.



Crédit photo : Cendrine Bertani.

Classement :

Sixième : 1) Hanaë De Maeschalck. 2) Lilly Bridoux. 3) Lou Armand-Bethuel.

Cinquième : 1) Sirine Debbah. 2) Sacha Lopez. 3) Jana Bouzouik.

Quatrième : 1) Lauriane Coince. 2) Juliette Totel. 3) Lison Verna.

Troisième : 1) Loris Vachon. 2) Anthony Laurent. 3) Julie Pichon.

Le Club journal

Littérature jeunesse

Coups de cœur

« Sauveur & fils » (Saison 1, Marie-Aude Murail)

Au numéro 12 de la rue des Murlins, à Orléans, vit Sauveur Saint-Yves, un psychologue antillais de 40 ans, 1,90 mètres pour 80kg. Côté jardin, il mène sa vie privée avec Lazare, son fils de 8 ans.

Côté ville, Sauveur reçoit ses patients. Parmi eux : Ella Kuypens, 13 ans qui s'évanouit de frayeur devant sa prof de latin, Gabin Poupard, 17 ans, qui passe ses nuits dans *World of Warcraft*, la famille Aугagneur, qui supporte mal les fréquentations d'Alexandra, ou encore Margaux carré, 14 ans qui se scarifie... Décidément les humains sont de drôles de gens.

Le Passe-miroir (Tome 1, Christelle Dabos)

Sous son écharpe élimée et ses lunettes de myope, Ophélie cache des dons singuliers : elle peut lire le passé des objets et traverser les miroirs. Elle vit paisiblement sur l'arche d'Anima quand on la fiance à Thorn, du puissant clan des Dragons. La jeune fille doit quitter sa famille et le suivre à la Citacielle, capitale flottante du Pôle. À quelle fin a-t-elle été choisie ? Pourquoi doit-elle dissimuler sa véritable identité ? Ce livre est très bien, il mélange suspens, amour, périple, et autres thèmes... Les personnages sont très attachants, le style d'écriture plait beaucoup, le point de vue général excellent !

Lison Verna